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N i e d e r s c h r i f t

über die öffentliche 13./X. Ratsperiode Sitzung des Sportausschusses der Stadt Kleve am
Donnerstag, dem 19.09.2019, 17:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses - Nr. 1.28

Unter dem Vorsitz des
Stadtverordneten Kumbrink, Michael (SPD)
sind anwesend die Stadtverordneten:

Bucksteeg, Friedhelm
Fischer, Wilhelm
Gerritzen, Christa
Goertz, Heinz
Kanders, Angelika
Liffers, Werner
Maaßen, Manfred
Schoofs, Christian
Schroers, Benedict
Teigelkötter, Friedrich
Welberts, Stefan 

CDU
SPD
SPD für Boskamp, Heinz
UK für Janßen, Alexander
CDU
CDU
CDU
B´90/Die Grünen
CDU
CDU
SPD für Lichtenberger, Niklas 

Sachkundigen Bürger:

Hiob, Georg
Koken, Detlev
Linsen, Bastian 
Schlug, Dietmar
Schütt, Britta
Walraven, Felix 

für Grundmann, Tobias

Nicht anwesend:

Ackeren, van Barend
Boskamp, Heinz
Grundmann, Tobias
Janßen, Alexander
Kersjes, Bruno
Kleindorp, Bruno 
Lichtenberger, Niklas 

FDP
SPD
UK

SPD

Von der Verwaltung sind anwesend:

Bürgermeisterin Northing
Erster Beigeordneter und Stadtkämmerer Haas
Oberverwaltungsrätin Wier
Tariflich Beschäftigte Erps gleichzeitig Schriftführerin

Gäste:

Peerenboom, Johannes 
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Ausschussvorsitzender Kumbrink begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder. Er stellt fest, 
dass form- und fristgerecht zur Sitzung eingeladen worden ist. Änderungs- und 
Ergänzungswünsche zur Tagesordnung und zum Protokoll der letzten Sitzung ergeben sich 
nicht. 

1. Controllingbericht des Fachbereiches Schulen, Kultur und Sport für das 2. Quartal 
2019
- Drucksache Nr. 1150 /X. -

Der Ausschuss nimmt den Bericht ohne Anmerkungen zur Kenntnis.

2. Förderung des Sports;
Antrag des SV Rindern vom 11.08.2019 auf Gewährung eines Zuschusses zu den 
Kosten für Erstellung einer Zuwegung vom Vereinshaus zum neuen 
Kunstrasensportplatz an der Wasserburgallee in Rindern
- Drucksache Nr. 1151 /X. -

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu folgen.

3. Förderung des Sports;
Antrag des VfR Warbeyen  auf Gewährung eines Zuschusses zur Förderung des Sports 
für notwendige Regenerationsarbeiten auf der Sportplatzanlage in Warbeyen, Duvenpoll 
sowie Antrag auf Gewährung des vorzeitig, förderunschädlichen Maßnahmebeginns vom 
28.06.2019
- Drucksache Nr. 1152 /X. -

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu folgen.

4. Förderung des Sports;
Antrag des FC Vorwärts Schenkenschanz-Düffelward 09 e.V. auf Gewährung einer 
Beihilfe zu den Kosten für eine selbstfahrende Beregnungsanlage vom 15.02.2019 sowie 
Antrag auf Gewährung des vorzeitig förderunschädlichen Maßnahmebeginns vom 
25.03.2019
- Drucksache Nr. 1153 /X. -

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu folgen.

5. Förderung des Sports;
Antrag des Kellener Schützenvereins e.V. auf Gewährung einer Beihilfe zu den Kosten 
für den Einbau von Geschossfangkästen vom 12.12.2018 sowie Antrag auf Gewährung 
des vorzeitig förderunschädlichen Maßnahmebeginns vom 12.12.2018
- Drucksache Nr. 1154 /X. -

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu folgen.



5

6. Förderung des Sports;
Antrag des 1.FC Kleve 63/03 e.V. auf Gewährung einer Beihilfe zu den Kosten für die 
Reparatur des Kunstrasensportplatzes in Kleve, Bresserbergstraße/Welbershöhe vom 
06.05.2019
- Drucksache Nr. 1155 /X. -

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu folgen.

7. Förderung des Sports;
Anträge des BV/DJK Kellen auf Gewährung einer Beihilfe zu den Kosten für die 
Anschaffung von Minifußballtoren und eines Naßmarkierwagens vom 28.07.2019 und 
13.08.2019 sowie Antrag auf Gewährung des vorzeitig förderunschädlichen 
Maßnahmebeginns vom 15.08.2019
- Drucksache Nr. 1156 /X. -

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu folgen.

8. Förderung des Sports;
Antrag des SV Siegfried Materborn auf Gewährung einer Beihilfe zu den Kosten für die 
Instandsetzung der Trainingsplätze an der Materborner Allee sowie Antrag auf 
Gewährung des vorzeitig förderunschädlichen Maßnahmebeginns vom 21.08.2019
- Drucksache Nr. 1157 /X. -

StV. Liffers macht darauf aufmerksam, dass die Verhältnismäßigkeit bei der Gewährung 
einer Beihilfe für den SV Siegfried Materborn zu beachten sei, da der Umbau der 
Sportanlage Materborn zum Sportzentrum bereits begonnen habe und künftig weitere 
Bauabschnitte erfolgen werden. Erster Beigeordneter Haas erklärt, dass die Maßnahme 
zur Instandsetzung der Trainingsplätze nötig sei, um den Trainings- und Spielbetrieb 
aufrecht zu erhalten. Der Grundsatz der Verhältnismäßigkeit sei bei Erstellung des 
Entscheidungsvorschlages berücksichtigt und gewahrt worden. 

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu folgen. 

9. Förderung des Sports;
Antrag des SSV Reichswalde auf Gewährung einer Beihilfe zu den Kosten für die 
Instandsetzung des Trainingsplatzes am Dorfanger in Reichswalde sowie Antrag auf 
Gewährung des vorzeitig förderunschädlichen Maßnahmebeginns vom 22.08.2019
- Drucksache Nr. 1158 /X. -

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu folgen.
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10. Förderung des Sports;
Antrag des Wassersportclubs Kleve e. V. auf Gewährung eines Zuschusses zu den 
Kosten der Erneuerung des Zugangsstegs und Antrag auf vorzeitig förderunschädlichen 
Maßnahmebeginn
- Drucksache Nr. 1159 /X. -

Der Ausschuss empfiehlt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu folgen.

11. Sanierung der Außenfassade des Schützenhauses in Keeken;
Antrag des Keekener Schützenvereins vom 07.10.2018 sowie  Antrag auf Gewährung 
des vorzeitig förderunschädlichen Maßnahmebeginns vom 07.10.2018
- Drucksache Nr. 1160 /X. -

Der Ausschuss beschließt einstimmig dem Beschlussvorschlag zu folgen.

12. Sport- und Bewegungsangebot für Erstklässler
(Antrag der Fraktion Bündnis 90/ DIE GRÜNEN vom 15.11.2018)
- Drucksache Nr. 1161 /X. -

StV. Schoofs erklärt, dass die Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN den Antrag nach wie vor 
als sinnvoll erachte. Über das beabsichtigte Angebot würden Schülerinnen und Schüler 
der ersten Klasse durch direkte Ansprache erreicht. Dies sei ein erheblicher Unterschied 
zu der Gewährung von Leistungen nach dem Bildungs- und Teilhabepaket (BUT) wo 
Antragsstellende den Weg zum Fachbereich Arbeit und Soziales aus eigener Initiative 
gehen müssen. Ein erhebliches Potenzial würde so verloren gehen. Daher sei der Kosten-
und Verwaltungsaufwand gerechtfertigt. 

StV. Welberts hält die Ausführungen der Verwaltung für stichhaltig und entspricht dem 
Vorschlag der Verwaltung, da die Fraktion der SPD keine Doppelbezuschussung 
unterstütze. 

StV. Liffers meldet Fraktionsberatung an. 

13. Mitteilungen  

a) Förderung zur Modernisierungsmaßnahme für das Sportzentrum Kellen durch das 
Land NRW

Erster Beigeordneter Haas berichtet, dass der Zuwendungsbescheid des Landes NRW 
über die Mittelbewilligung der Modernisierungsmaßnahme für das Kellener Sportzentrum 
eingegangen sei. Kosten von insgesamt 3.010.218,00 Euro würden mit 90 % 
bezuschusst. Dies entspräche einem Betrag in Höhe von 2.709.197,00 Euro. Erste 
Gespräche über die weitere Terminierung, mögliche Interimslösungen und die weitere 
Vorgehensweise würden als nächstes mit den Vereinen geführt. Dank der 
Mittelbewilligung würde der städtische Haushalt nun erheblich entlastet. Daher könne ein 
nächster Bauabschnitt für das Sportzentrum Materborn eventuell vorgezogen werden.
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14. Anfragen

a) Aktueller Sachstand zum Antrag der CDU bezüglich der Umsetzung des 
Sportentwicklungsplans

StV. Liffers bittet die Verwaltung um Mitteilung, wann mit einer konkreten Antwort auf den 
Antrag der CDU bezüglich der Umsetzung des Sportentwicklungsplans zu rechnen sei. 
Erster Beigeordneter Haas fasst zusammen, dass der Fachbereich Sport bereits 
Eckpunkte zusammengetragen hätte. Diese bedürfen einer kritischen internen Prüfung, 
da finanzielle Auswirkungen und Fragen bezüglich der Regelungen über die 
Verantwortung bezüglich der Nutzung der Sportzentren zu klären seien. Er hoffe, dass die 
Problematik noch in diesem Jahr im Ausschuss thematisiert werden könne. Die zeitliche 
Verzögerung stehe im Zusammenhang mit seinem Urlaub. 

b) Aktueller Sachstand zur Tribüne der Getec-Arena

StV. Welberts erklärt, dass in der Rheinischen Post berichtet worden sei, dass der 
Verwaltung die möglichen Kosten für die Sicherung und Ertüchtigung der Tribüne des 
Stadions am Bresserberg inzwischen vorlägen. Berichtet wurde darüber hinaus, dass die 
Option endgültig vom Tisch zu sein scheint, den Rohbau abreißen zu lassen. Erster 
Beigeordneter Haas antwortet, dass interne Abstimmungen dazu noch getroffen würden. 
Eine formelle Aussage werde anschließend zum nächsten Sportausschuss getroffen. 
Woher die Presse die genannten Informationen habe, könne er sich nicht erklären.

c) Einschätzung über den Boden in der Turnhalle der Grundschule an den Linden 

StV. Goertz fragt nach, ob es bereits eine Einschätzung bezüglich des Bodenbelags für 
die Turnhalle der Grundschule an den Linden gäbe. Erster Beigeordneter Haas erklärt, 
dass die Planungen noch laufen und es noch keine weiteren Erkenntnisse gäbe. 

d) Einbezug der betroffenen Vereine bezüglich der Planung des Sportzentrums in Kellen

StV. Schoofs fragt, ob die betroffenen Vereine zukünftig in das weitere Verfahren des 
Umbaus in das Sportzentrum Kellen mit einbezogen würden. Erster Beigeordneter Haas 
macht darauf aufmerksam, dass bereits im Vorfeld alle drei Vereinsvertreter zu 
Gesprächen eingeladen worden seien. Neben Fußball sei dabei auch über andere 
Nutzungsmöglichkeiten gesprochen worden. Weitere Abstimmungen würden folgen, so 
dass die Beteiligten grundsätzlich in das Verfahren mit einbezogen würden. 

e) Heckenbepflanzung am Parkplatz Sportzentrum Oberstadt 

StV. Goertz spricht an, dass die neu gepflanzte Hecke teilweise abgestorben sei. Er 
erkundigt sich, ob eine Garantie gegenüber der beauftragten Gärtnerei auf Ersatz bestehe. 
Erster Beigeordneter Haas berichtet, dass eine Wässerung im Sommer zwar erfolgt sei, 
das teilweise Absterben der Hecke aber leider nicht verhindert werden konnte. Es sei eine 
Anwuchsgarantie abgegeben worden und mögliche Erstattungen müssen geklärt werden.

Anmerkung der Verwaltung: 
Laut dem Fachbereich 66 (Tiefbau) wird die Gärtnerei im Frühjahr 2020 prüfen, welche 
Pflanzenteile nicht angegangen sind und diese nach Rücksprache mit den 
Umweltbetrieben der Stadt Kleve ersetzten. 
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f) Konkretisierung der Kostenschätzung zum Hochbau Platzhaus Sportzentrum Oberstadt 

StV. Liffers gibt an, dass zur Kostenschätzung des Hochbaus Platzhaus am Sportzentrum 
Oberstadt in Materborn keine Bemaßung angegeben seien und somit der Kontext fehle. 

Anmerkung der Verwaltung: 
Das beauftragte Architektenbüro hat im Zusammenhang mit der Beantragung von 
Fördergeldern ein Bau- und Raumprogramm erstellt. Danach umfasst das neue 
Funktionsgebäude für die jeweiligen Vereine SV Siegfried Materborn und SSV 
Reichswalde Bereiche für das Vereinsleben, Umkleiden sowie Lager- und Technikräume. 
Des Weiteren sind zwei große Vereinsräume, eine Geschäftsstelle, eine Teeküche sowie 
WC´s für Damen und Herren sowie ein kleines Lager vorgesehen. Zusätzliche 
Schiedsrichterräume befinden sich in den Umkleidebereichen. Das neue Vereinsgebäude 
ist als kompakter, eingeschossiger Baukörper mit den Abmessungen 88 x 13 m (1.144 
m²) geplant.

g) Zeitplanung zum Thema Verkehrsreglung an der Zufahrt des Parkplatzes des 
Sportzentrum Oberstadt 

StV. Schoofs fragt nach, ob es bereits eine genauere Zeitplanung für die Einrichtung der 
Zufahrt des Parkplatzes am Sportzentrum Oberstadt gäbe. Erster Beigeordneter Haas 
erläutert, dass die Verwaltung eine einfache Reglung für die Möglichkeit der Zufahrt des
Parkplatzes wolle. Der zuständige Landesbetrieb Straßenbau NRW bestehe auf die 
Errichtung einer Linksabbiegerspur. Laut vorliegendem Kostenvoranschlag würde dies 
rund 300.000,00 Euro kosten. Aufgrund dieser hohen Kosten sei ein kritisches 
Hinterfragen der Lösung nötig gewesen. Durch ein Anschreiben an die Leitungsebene des 
Landesbetriebes Straßenbau NRW wolle die Verwaltung weiterhin für eine einfache und 
kostengünstige Alternative in Form der Mitnutzung der vorhandenen Rechtsabbiegerspur 
werben.  StV. Liffers fragt nach, ob eine frühzeitige Voranfrage beim Landesbetrieb 
Straßenbau NRW möglich gewesen wäre. Erster Beigeordneter Haas erklärt, dies sei 
möglich gewesen.

Ende der Sitzung: 17:40 Uhr

(Kumbrink)                 (Erps)
Vorsitzender Schriftführerin


